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证券代码： 002116                             证券简称：中国海诚 

中国海诚工程科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

√ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券：张欣劼（现场） 

建信基金：姜峰、李若兰（线上） 

时间 2022 年 11 月 22 日 (周二) 上午 9:30~11:30 

地点 上海市宝庆路公司会议中心 5111 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事会办公室主任 王森浩 

2、证券事务代表 杨艳卫 

3、高级投资经理 朱江峰 

4、投资经理 毛顺意 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

公司向投资者介绍了公司的发展历程、数字化转型和双碳业

务情况、主要亮点、发行方案等，并就投资者提出的问题进行了

交流，主要内容如下： 

1、有无具体的项目能展示数字化如何运作、数字化能为公司带

来多少收益及增量？ 

公司实施数字化转型升级项目一方面面向内部通过“业务数

字化”，打通公司整个业务流程，提升公司经营管理数字化、生

产手段数字化水平，并最终提供数字化服务，实现高效协同以及

资源优化整合，提高经营和决策效率，降低运营成本，提升产品

和服务竞争力，同时探索新的数字化业务和商业模式，为公司创

造新的利润增长点。另一方面面向外部，通过“数字化业务”开

拓新的业务增长点。 

公司在垃圾焚烧业务领域探索数字化交付、数字化施工、数
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字化运维的全流程数字化服务。 

数字化业务能够很好的提升公司自身的竞争力，从而更好的

为业主提供服务。数字化为公司带来的增量在未来进行整体实施

后会有更加明显的体现。 

2、请问贵公司在新能源和新材料领域有哪些主要竞争力？ 

新能源和新材料行业是公司进入比较早的行业领域，积累了

一些订单和客户，如容汇锂业、华友钴业。 

公司的竞争优势主要还是能为业主提供全过程工程服务的

能力。 

3、请问贵公司未来的业务会延伸到除锂外的其他新能源新材料

的子行业吗？ 

主要业务领域还是立足轻工业，同时也会跟随国家产业政策

的发展方向，开拓新的业务领域，除新能源电池锂材料之外，公

司工程业务也涉及相关镍钴钠等材料领域。 

4、请问公司的双碳业务具体体现在项目的哪些方面？ 

双碳业务是对碳排查、碳足迹进行碳咨询服务，对能源结构

和节能减排方式进行咨询指导。 

双碳业务助力公司在承接“双碳”工程咨询、设计和工程总

承包的全过程服务能力，提高公司在低碳、节能、环保领域的创

新技术开发水平和服务能力，加快研发速度，增强企业核心竞争

力以及未来营收。 

5、请问双碳领域的订单情况及业主诉求如何？ 

订单情况以及业主的诉求与双碳的政策和自身情况相关。目

前公司已在造纸等行业为业主提供双碳服务，在烟草、酿造等行

业积极进行开拓，与业主交流合作意向。 

6、请问双碳业务能为公司带来多大幅度的利润率和收入的增

量？ 
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随着国家“3060”碳达峰碳中和的推进，双碳领域存在巨大

的业务空间。公司深耕行业多年，对轻工行业绿色环保要求有深

刻理解与认知，从承接业务伊始，即可植入绿色设计、绿色建造、

低碳运营等概念体系，提升客户碳管理能力，提高能源利用效率，

从而为带来持续的业务收入。 

7、公司在造纸行业已经处于龙头地位，双碳业务的增加还能提

升公司哪方面的实力？ 

随着国家人口的发展和经济的平稳发展，造纸行业已经过了

大规模的新建开发周期。在造纸企业需要加大绿色低碳投资的机

遇下，公司针对造纸行业的碳管理、低碳技术进行研发投入。使

公司具备低碳技术改造、碳管理能力, 从而让公司在传统行业中

保持优势竞争能力。 

8、造纸行业存量项目改造的规模有多大？ 

国内造纸产业增速放缓，产能阶段性过剩。行业技术资金密

集特征加之环保标准高，导致行业集中度进一步提升，行业龙头

企业存在逆势扩产的需求。随着国家加大环保力度，对造纸行业

的废弃物排放要求越来越严，以节能减排、降本增效为主的技术

改造及综合治理项目需求增加，非木浆造纸、生活用纸、卫生用

品和特种纸领域增长快速，未来仍有发展潜力，纸质包装发展潜

力巨大。 

9、请问公司双碳业务的领域扩展过程是怎么样的？ 

公司目前先在造纸和垃圾焚烧领域推进双碳业务。公司从服

务商的角度，帮助不同的客户进行碳资源错配。 

10、请问公司在双碳业务的目标。 

公司双碳业务的目标是通过在“双碳”领域进行更多的前沿

技术研发工作，引领轻工行业低碳发展方向，助力公司在承接“双

碳”工程咨询、设计及施工的全过程服务能力，提升在“双碳”
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建筑、轻工行业的竞争能力，承接现有市场日益增长的“双碳”

咨询业务，有利于公司未来对接包含减碳方案在内的后端设计和

工程总承包业务，开拓新的增长曲线，助力主业发展。 

11、请问今年公司在双碳方面的收入有多少？ 

目前，公司双碳业务处于起步阶段，跟随国家“双碳”政策，

客户需求正逐步增加，预期未来三到五年将会对公司收入有所贡

献。 

12、新签合同总额分行业来看，哪几个行业增长较快？增速的原

因？ 

食品行业和制浆造纸行业的增速较快。食品行业的增速主要

是单一大客户贡献的，三季度公司下属子公司南宁公司签订的科

特迪瓦可可项目正式实施，合同金额约 14.8 亿人民币。制浆造

纸行业截止目前新签合同额大约在 20 亿元，较去年相比也有大

幅度的增长。垃圾焚烧发电行业也有增长。 

13、请问公司的货币资金情况情况。 

公司货币资金情况整体较为稳健，这是公司质量和安全的保

障。 

14、保利成为公司实际控制人后，对公司有哪些要求？对公司是

否有市值考核目标？ 

保利集团有“5+1”业务体系：以贸易、地产、文化三大优势

业务为战略支点，以科技、工程业务为潜在增长极，以金融业务

为重要支撑保障。公司是保利集团“5+1”业务体系的科技、工

程业务板块的组成部分。 

关于市值管理，公司在做好经营业绩的基础上通过积极开展投

资者关系，促进投资者对公司的了解和认同，传递公司价值，使

公司的“价值创造”在资本市场上得到体现，实现公司市值水平

的价值发现。目前保利集团目前对公司没有市值考核目标。 

附件清单（如有）  
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日期 2022-11-22  

 


